

ALLOCUTION DU PREMIER MINISTRE  
LORS DE LA REMISE DES INSIGNES  
DE COMMANDEUR DANS L'ORDRE DE  
LA LEGION D'HONNEUR A M. Emile DECHIROT

(Lille, le 19 septembre 1982)

Monsieur le Président,

Vous savez l'importance que le gouvernement attache au développement de l'économie sociale. En dépit des innombrables obstacles accumulés sur sa route, elle représente déjà plus de 6 % de notre économie et emploie plus d'un million de salariés.

C'est le fruit du travail d'hommes tels que vous. D'hommes qui se sont attachés à faire triompher, tout au long de leur carrière, une conception nouvelle de la vie économique.

Dans ce combat, Monsieur le Président, vous avez tenu une place éminente. Dès 1936 en effet vous devenez président-fondateur de la caisse mutualiste complémentaire de la sécurité sociale.

Nous connaissons tous ici cette société qui a toujours mené une action pilote dans la région lilloise et qui couvre actuellement 44.000 personnes. Mais ce n'est là qu'un des aspects de votre action, qu'une des facettes de vos activités.

Comme président de l'union générale de la mutualité du Nord, vous avez favorisé une remarquable extension puisque le nombre des mutualistes n'a cessé d'augmenter et que plus d'un million deux cent

mille personnes sont désormais protégées. Parallèlement, et toujours sous votre impulsion, le réseau des sept unions locales s'est étendu et de nombreux centres de soins ont été créés.

Comme élu de la région j'ai pu également apprécier l'aide que la caisse des prêts de la mutualité du Nord a apportée aux actions en faveur de la réhabilitation de l'habitat ancien. Il s'agit, là encore, d'un volet particulièrement positif de la mutualité et d'une illustration du rôle que peut jouer l'économie sociale.

Votre carrière témoigne d'ailleurs de ce lien puisqu'en plus de vos responsabilités au sein de la mutualité française vous avez mené une action importante dans le cadre du mouvement HLM.

Face aux défis de la période actuelle, les solutions coopératives et mutualistes sont plus que jamais d'actualité. C'est pourquoi, Monsieur le Président, je suis particulièrement heureux de saluer, à travers vous, tout le secteur de l'économie sociale. La distinction qui vous est remise aujourd'hui récompense une oeuvre exemplaire et le gouvernement souhaite que vous ayez de nombreux émules.

Emile DECHIROT, au nom du Président de la République et en vertu des pouvoirs qui nous sont conférés, nous vous faisons Commandeur de la Légion d'Honneur.